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本报讯（融媒记者 胡轩 胡美樱

子） 扫码、授权、刷脸、认证⋯⋯11月26

日，在江南街道城南路住户黄娟玲的家

中，新来的房客通过扫描粘贴在出租房

里的二维码，10 秒钟就完成了流动人口

居住登记。如此快捷的申报方式，得益

于我市新近推出的“安居丽州”小程序。

作为“中国五金之都”，我市私营经

济活跃，有各类市场主体 16 万户，流动

人口 50 多万，居住出租房屋 7 万余间，

流动人口规模与户籍人口相当。自主题

教育开展以来，我市坚持以学促干，推动

难题破解，由市公安局牵头，把加强流动

人口服务和管理作为推进“平安永康”建

设的突破口，在原有“浙里办”App 和微

信申报渠道的基础上，创新研发了“安居

丽州”小程序。

据悉，这款小程序设置了住客信息

申报、出租房信息申报、消防安全要求等

功能模块。通过实名认证的“新永康

人”，只需打开“浙里办”App、支付宝或

微信，扫描二维码进行刷脸认证后，系统

将自动填入照片、姓名、身份证号、联系

方式等基础信息，完成在线申报。

“以前有人来租房，我总要麻烦流管

员帮忙填报相关信息。现在租客只要扫

一扫二维码就能完成申报，解决了我们

老年人不会使用智能手机的问题。”家住

象珠镇杏花路的吕丰岁老人对“安居丽

州”赞不绝口。

“有了‘安居丽州’，我就不用担心个

人信息泄露了。”租住在古山镇古山一村

的黄徐英夫妇说，以前要将个人信息发

送给房东，再由房东报给流管员。现在，

个人信息直接纳入浙江省流动人口居住

管理系统，有效避免了信息泄露风险。

“‘安居丽州’是全国第一个集出租

房屋备案、流动人口居住登记、电子居住

证申报等功能于一体的支付宝端应用。”

市公安局人口服务管理大队大队长陈海

东介绍，“安居丽州”以一屋一码的形式，

帮助租客和房东同时完成居住登记和房

屋出租，大大提升了流口工作效率，实现

了智能租管一体化精准服务。

截至目前，我市已投放“安居丽州”

二维码6万余张，16个镇（街道、区）均已

实现二维码上墙，3.1 万名房东下载了

“ 安 居 丽 州 ”小 程 序 ，收 到 申 报 信 息

198146条，登记人员48348人。流动人

口登记率、信息准确率和出租房屋备案

率均显著上升。

下一步，我市将围绕“一码通用”建设

思路，将新居民业务融入数字门牌试点应

用建设中,打造跨部门应用集成入口，搭

建部门联动的“数字虹桥”，构筑民生服务

窗口、部门联动端口，为“新永康人”提供

更多更好的优质公共服务，让群众真正享

受主题教育成果转换带来的便利。

学思想 强党性 重实践 建新功X

“一屋一码”精准服务新居民

“安居丽州”让流动人口安家更安心

望春路与
龙川东路节点
即将改造提升
现公开征求市民意见建议

本报讯（融媒记者 张曼欣） 11

月 30 日，记者从市城投集团获悉，

为规范交通出行秩序，优化畅通城

市道路，我市拟对望春路与龙川东

路节点（康廷大酒店路口）进行改造

提升，为市民出行幸福感“加码”。

此次节点改造提升工程是望春

路（望春桥—花园立交桥）改造项目

的一部分。目前，望春路与龙川东

路节点采用让行的交通组织方式，

且未设置信号灯，加之望春路、龙川

东路、康廷大酒店进出等多股车流

交织叠加，导致该节点拥堵现象频

发，大大降低了道路通行效率，并存

在一定安全隐患。

此前，市城投集团会同市建设

局、市自然资源和规划局、市综合行

政执法局、市公安局交警大队等部

门以及设计单位、施工单位对现场

进行多次踏勘，经充分讨论后提出

望春路与龙川东路节点改造提升初

步方案。

该方案通过渠化节点，调整节

点路网结构布局，简化节点交通组

织，合并转盘道路和支线道路形成

一条新的双向四车道支线道路，并

设置中分带，保证龙川东路交通通

行能力和安全性。新的龙川东路支

线与望春路、龙川东路交叉口将采

用 T 型灯控，其中新的龙川东路支

线与龙川东路交叉口将设置掉头车

道，以满足康廷大酒店及四方小区

的车辆出入需求。该方案还合并了

四方小区现有的两个出入口，通过

导流岛设置右转专用车道，并同步

改造解决四方小区的路口积水问

题。值得一提的是，该方案通过改

造提升节点景观效果，将进一步美

化康廷大酒店周边及四方小区的街

头绿地，增加现有绿化组团面积和

周边居民活动休憩空间。改造后，

该节点的绿化景观将组团形成两大

街头公园，与滨江绿化带的联系也

更为紧密。

改什么、怎么改，市民最有发言

权。现在我市就望春路与龙川东路

节点改造提升方案公开征求市民意

见和建议，希望广大市民积极建言

献策，踊跃提出“金点子”。征求时

间为即日起三天内，征求邮箱为：

xzfsxfx@126.com。

从“安全水”到“优质水”

市自来水公司多举措提升城乡供水品质
本报讯（融媒记者 颜元滔）“感谢

你们让村民喝上了放心水。”11 月 29

日，市自来水公司收到了象珠镇雅郎村

村干部和村民代表送来的“务实担当系

民生 高效优质解民忧”锦旗。

今年以来，市自来水公司党支部紧

扣主题教育要求，着力解决群众操心事、

烦心事，认真开展“我为群众办实事”实

践活动，有效提升农村饮水安全保障能

力，让城乡居民同享优质水。

在前期走访调研中，市自来水公司了

解到雅郎村郎川自然村供水管网年久老

化，跑冒滴漏严重，既造成了水资源的严

重浪费，也无法满足辖区村民安全、稳定

用水的需求。对此，市自来水公司借助乡

镇水厂部分供水村一户一表改造工程实

施机会，于10月启动郎川村村内管网改

造提升工作，一次性更换全村老旧管网、

完成道路开挖回填，解决群众用水问题。

不到两个月，改造工程彻底解决了

该村老旧管网跑冒滴漏、水压水量不足

等问题，实现村内自来水到户覆盖率

100％，切实保障村民的饮用水安全。

“改造后，自来水水质、水压有了明显

提升。”雅郎村村干部马妙珍说，改造工程

得到了村民的一致支持，村民对施工用材、

进度、质量都很满意，特别是水泥路恢复速

度很快，对出行影响小，群众反映很好。

今年以来，市自来水公司坚持以“源

清流净、民心致远”党建品牌引领带动，

切实发挥“2+2+X”党建服务模式作用，

着力解决企业、群众用水问题，同时增设

移动式活性炭应急投加设备、平板陶瓷

膜水处理设备等制水设备，进一步巩固

提升农村供水保障水平，更好满足群众

日益增长的美好生活需要。

（上接1版）

胡勇春强调，培养好少年儿童是一项

战略任务，事关长远。各级各部门要站在

党和国家事业薪火相传、后继有人的战略

高度，为少年儿童健康成长创造更好条

件。各级共青团组织要发扬“全团带队”

优良传统，推动新时代少先队实践化社会

化发展。教育部门要加强学校少先队建

设，坚持把少先队工作纳入教育发展规划

和学校工作的总体布局。各级少先队组

织要顺应新时代少年儿童发展变化，强化

团结功能、教育功能、引导功能、服务功

能，团结带动全市少年儿童高举队旗跟党

走、牢记嘱托学先锋。广大少先队辅导员

和少先队工作者要甘做儿童成长的引路

人、儿童权益的守护人、儿童未来的筑梦

人。社会各界要主动承担起关心、爱护和

教育少年儿童的责任，努力形成齐心协力

帮助少年儿童成长的良好氛围和强大合

力，让孩子们幸福成长、逐梦未来。

陈帅代表金华团市委、金华市少工委

对大会召开表示祝贺，对永康团市委、永康

市少工委工作给予肯定。她表示，当前，金

华正全面“打造国际枢纽城、奋进现代都市

区”，广大少年儿童要努力成为有志向、有

梦想、爱学习、爱劳动、懂感恩、懂友善、敢

创造、敢奋斗的德智体美劳全面发展的新

时代好儿童，为建设富强中国、美丽家乡、

实现人生理想时刻准备着，不负众望、不辱

使命，续写更加辉煌灿烂的崭新篇章。

开幕式上，少先队员献词，市教育局

负责人致辞，群团组织代表致贺词，市第

八届少工委和少先队员代表作工作报告。

少先队永康市第九次代表大会开幕

（上接1版）

可以说，对于征迁户的补偿标准，有

法可依，有规可循。而在实际操作过程

中，为确保城市更新行动公平公正公开，

我市在政策执行层面始终坚持一把尺子

量到底，不会也不可能向任何人“开口

子”。

即便如此，仍有极少数征迁户对城

市更新工作缺乏清醒认识，没有算好政治

账、经济账、民生账，对征迁补偿存着过高

的期望，甚至抱着不切实际的幻想，总想

着“磨一磨、泡一泡、等一等、拖一拖”，并

以此为价码讨价还价，甚至漫天要价。殊

不知，“拖字诀”延缓不了城市更新的进

程，还会让征迁户因为超过时限而错失

征收奖励，最终只能是得不偿失。

城市更新，事关群众切身利益，也是

改善城市形象、加快高质量发展的重要举

措。在城市更新行动推进过程中，算大

账、顺时势、看长远才是该有的选择，切勿

因一时的贪念，搬起石头砸自己的脚。

漫天要价延缓不了城市更新进程

本报讯（融媒记者 吕旭斌 许诺）

“干部不厌其烦地上门做工作，解开了我

的心结，所以我决定签署协议。现在心

里的石头落了地，就安心地等新房建成

了。”11 月 30 日下午，黄棠区块一位征

迁户签完协议后不禁感慨道。

记者了解到，自黄棠区块征迁工作

开展以来，该征迁户十分配合，很早腾空

了房屋。不过，由于对房子权源相关政

策不熟悉，又因琐事与村干部闹矛盾，导

致其对征迁工作产生了抵触情绪。东城

街道办事处主任、黄棠城中村改造第十

四攻坚组负责人李维彪说，不少户主因

缺少房屋权源、土地权源等资料而产生

纠纷，导致征迁停滞。攻坚行动开展以

来，第十四攻坚组迅速行动，通过政策解

读，晓之以理动之以情，多次轮番上门做

工作，最终顺利完成签约。

“签约完成后，我们还联系了村干

部，解决了他们之间的矛盾。”看着村干

部和村民紧紧握在一起的双手，组员们

进一步坚定了征迁攻坚的决心和信心。

李维彪说，征迁工作涉及百姓民生，攻坚

组将全天候全过程开展政策处理工作，

政策执行阳光透明，坚持“一碗水端

平”。同时，通过社会监督、群众监督、媒

体监督，取信于民，尽快完成征迁工作，

让老百姓早日实现新房梦。

H 黄棠区块攻坚进行时

解事结 化心结

让老百姓早日实现新房梦


